Eine Rosenkrang- und Skapulier-Geschiente.



rojeffor Recamier ift bekannt geworden als einer der größten Lerzte und geistreichsten Schriftsteller Frankreichs.

Namentlich während der Cholera-Spidemie im Jahre 1832 ersüllte er ganz Paris mit seinem Ruhme. Lon ihm erzählt sein Biograph Dr. Jules Masse:

Unter den vertrauten Freunden des berühmten Prosessors besand sich auch einer seiner außerwählten Männer, welche von der Vorsehung gesandt zu sein scheinen, um die ganze Liebenswürdigkeit der Religion zu beweisen: es war ein vormaliger Obersossiere der Cavallerie, ein Mann mit einem großen Namen und angenehmen Manieren, der Gras Malet, der erst spät in den Priesterstand getreten war, und mit der tiessten Frömmigkeit, die ganze in der vornehmen Welt gedräuchliche Hösslichkeit und Annuth verband.

Mein Bater, gleichfalls ein alter Solbat, war mit dem Grasen Nalet dermaßen bestreundet, daß er alle Tage um die nemliche Zeit eine oder zwei Stunden mit ihm zusbrachte. Dieses tägliche Zusammentressen ersolgte mit militärischer Pünktlichkeit, und schien sür beide eine Nothwendigkeit, eine Psilicht geworden zu sein.

Gines Abends madte mir mein Bater ben Boridilag, ich follte ihn begleiten.

— Der Abbeist unpäßlich, sagte er zu mir; es ist sehr wahrscheinlich, daß Herr Recamier ihn besuchen wird, und dies wird sür dich eine Gelegenheit sein, bessen Bekanntsichaft zu machen.

Wir gingen miteinander; aber als ich in das Zimmer des ehrwürdigen Geistlichen trat, bekam ich hestiges Gerzklopsen, und ich sühlte, daß mein Benehmen sehr linkisch war, so groß war meine Furcht und meine Schüchternheit.

Recamier war noch nicht bei seinem Patienten; ich hatte also Zeit, meine Sinne wie-

ber zusammer zu nehmen und mich zu sassen. Außerbein war der geistliche Herr so gut, so sreundlich, so wohlwollend! Sine majestätische Narbe, die Folge eines tüchtigen Säbelhiebes lies über das ganze Gesicht des edeln Veteranen. Er hatte eine militärische Haltung und den Sang eines vornehmen Herrn; aber sein Blick war so ausmunternd, seine Rede so einschmeichelnd, das ich mich nach einer Viertelstunde bei ihm so heimisch sühlte, wie im väterlichen Hause.

Plötzlich öffnet sich die Thür, und der Kammerdiener meldet:—der Herr Doctor Recamier! Bei diesem Namen glaubte ich einen Faustschlag auf die Brust zu bekommen, es wurde mir schwarz vor den Augen. Der Doctor trat rasch ein, und näherte sich mit liebevollem Eiser dem Herrn des Hausses. Dann erwiederte er uns artig den Gruß, den wir aus Höslichkeit an ihn gerichtet hatten. Man plauderte; wohlverstanden, ich mischte mich nicht in die Unterhaltung, sondern sas aus dem Kande meines Sessel, ein wenig in den Schatten gerückt, machte aus meinem Hute eine Art von Bollwerk, und sperrte Augen und Ohren aus.

So sehr mir sonst Recamier hart und streng geschienen hatte, so liehreich und gut erschien er mir hier; so abstrakt und schwer verständlich seine Bücher ihn mir hatten er scheinen lassen, so klar und lichtvoll hatte die Unterhaltung ihn mir gezeigt.

Die Scene endete mit einer Spisobe, die ich erzählen will.

Recamier erhob sich schon, um sich zu beurlauben, als er, sich plötzlich besinnend, den hut wieder auf den Tisch legte, den Stock in die Sche stellte, und mit der Hand in eine der Taschen seiner Beinkleider suhr.

- Zum Henker! beinahe hätte ich etwas sehr wichtiges vergessen.
- Was denn, įragte der geistliche Herr. —Es ist mir ein Unglück passirt, Herr Abbe. —Ei, was denn ?—Ein Unglück das nur Sie